

Protokoll der Vorstandssitzung vom 4. Februar 2003

Ort: 18.30 Uhr, c/o Chrige Fivian
Anwesend: Res Strehle, Sonja Wunsch, Fritz Spring, Medard Meier, Andreas Netzle, Béat Grossenbacher
Entschuldigt: Marco Färber
Gäste: Stiftungsratsmitglieder René Bortolani, Andrea Masüger
Traktanden 1. Stiftungsrat
 2. Mitglieder
 3. Frühjahrstagung
 4. Varia

((=Bemerkungen von Chrige Fivian zum Protokoll.)

1. Stiftungsrat

Von den Delegierten im Stiftungsrat sind René Bortolani und Andrea Masüger der Einladung an die Vorstandssitzung gefolgt. Einerseits ging es darum, sich kennenzulernen, andererseits um die Frage, ob die Verleger im Presserat vertreten sein sollen. Andrea Masüger und René Bortolani vertraten dabei die beiden grundsätzlich unterschiedlichen Auffassungen.

Vorschlag: Der Vorstand soll auf seiner Website die Pro- und Contra-Argumente publizieren samt Vorgeschichte, warum das Thema häufig ist. Nach einer schriftlichen Konsultativabstimmung unter den Mitgliedern soll der Vorstand seinen Antrag an die nächste GV formulieren, deren definitiver Beschluss für die Stifungsräte verbindlich sein wird.

((Ich habe die Diskussion nicht protokolliert und kann sie aus der Erinnerung nicht mehr exakt rekonstruieren. Ich schlage vor, dass die beiden Stifungsräte ihre Position je schriftlich mitteilen, damit wir sie für die Publikation auf unserer Website verwenden können.))

2. Mitglieder

Res hat die potentiellen Neumitglieder angeschrieben, jetzt geht es darum nachzufassen gemäss Protokoll vom 5. Dezember.

3. Frühjahrstagung

Da die Tagung «Chefredaktionen: Weniger Geld – mehr Geist?» im Kursaal Bern am 5. März bereits mit Erfolg durchgeführt wurde, beschränke ich mich hier auf die Auflistung des Programms:

- Kurzreferate zum Thema «Was ich von einem Chefredaktor erwarte» mit Martin Kall (Unternehmensleiter Tamedia) und Erland Herkenrath (Geschäftsleiter Akeret AG und Zürichsee Presse AG mit anschliessender Diskussion (Moderation Res Strehle)
- Referat von Michael Haller (Professor Uni Leipzig) zum Thema «Die Qualität der Schweizer Printmedien im internationalen Vergleich» mit anschliessender Diskussion (Moderation Marco Färber, DRS)
- Podiumsdiskussion zum Thema «Der offensive Umgang von Chefredaktionen mit Verlegerdruck und Qualitätsansprüchen der Leser» mit Christine Fivian (Zürcher Unterländer), Medard Meier (Bilanz) und Peter Rothenbühler (Le Matin). Leitung: Marco Färber.

4. Varia

Weiterbildungsseminar: René Bortolani wird Res über ein Angebot für ein Weiterbildungsseminar für Chefredaktoren informieren.

Grundsatzreferat: Der Wunsch wird geäussert, dass Res sein Grundsatzreferat aufs Netz bringt, das er zu seinem Antritt als Präsident gehalten hat.

Website: Sonja wird ein Konzept erarbeiten.

Conférence des rédactrices et rédacteurs en chef
Konferenz der ChefredaktorInnen
Conferenza del capi redattori

Nächste Sitzung

Dienstag, 8. April, 18.30 Uhr c/o Chrigue Fivian

Traktanden:

- Rückblick auf die Tagung
- Konzept Website
- Kasse

Zürich, 29. März 2003

Protokoll: Chrigue Fivian